



Medienmitteilung

(Erscheinungsdatum 18. November 2014)

Voranschlag 2015

Der Gemeinderat Krauchthal wird den Stimmbürgerinnen und Stimmbürgern an der Gemeindeversammlung vom 2. Dezember 2014 einen Voranschlag mit einem Aufwandüberschuss von Fr. 118'030.00 zur Genehmigung vorlegen.

Der Voranschlag 2015 basiert auf einer unveränderten Steueranlage von 1.79. Erfreulicherweise können die Gebühren für Kehrrichtmarken und Containerplomben erneut um rund 15 % gesenkt werden. Im Bereich der Wasserversorgung und Abwasserentsorgung werden per 1. Januar 2015 die neuen gemeinderechtlichen Reglemente in Kraft gesetzt. Dies hat zur Folge, dass neu die jährlichen Grundgebühren anhand der Belastungswerte erhoben werden. Die Ansätze betragen Fr. 6.50 bei der Wasserversorgung und Fr. 7.50 bei der Abwasserentsorgung. Alle weiteren Steuern und Gebühren bleiben für das Jahr 2015 unverändert.

Der Investitionsvoranschlag sieht für das kommende Jahr steuerfinanzierte Ausgaben von Fr. 214'000.00 vor. In den gebührenfinanzierten Bereichen sind Investitionen von rund Fr. 360'000.00 geplant.

Mit der Entwidmung der Raumreserve im Ortszentrum Ruedismatt konnte der Abschreibungsbedarf spürbar reduziert werden. Die Abschreibungsspitze des Neubaus konnte nun gebrochen werden; trotzdem bleibt die finanzielle Lage angespannt. Der Hauptgrund liegt an den weiterhin hohen Abgaben an den Kanton, welche das Budget stark belasten. Trotz einem zu erwartenden Buchgewinn von voraussichtlich Fr. 300'000.00 aus Verkäufen von Immobilien des Finanzvermögens kann kein ausgeglichenes Ergebnis erzielt werden. Der entstehende Aufwandüberschuss von Fr. 118'030.00 kann durch das vorhandene Eigenkapital von aktuell Fr. 918'006.97 aufgefangen werden.

Der Gemeinderat geht davon aus, dass sich die Steuererträge weiter erholen werden und erwartet mit der Einführung des HRM2 (Harmonisiertes Rechnungsmodell) eine weitere Entlastung im Bereich der Abschreibungen. Diese positiven Einflüsse ändern jedoch nichts an der Tatsache, dass der finanzielle Handlungsspielraum auch in Zukunft eingeschränkt bleibt. Die Gemeinde Krauchthal wird weiterhin eine restriktive Finanzpolitik betreiben müssen. Das heisst Wünschbares ist von Notwendigem zu trennen; für den Gemeinderat steht hierbei – wie dies bereits in den vergangenen Jahren stets der Fall war - der wirtschaftliche Umgang mit den Gemeindefinanzen im Vordergrund.

Krauchthal, 18. November 2014 / mh

GEMEINDEVERWALTUNG KRAUCHTHAL

Valdet Limani
Verwaltungsleiter

*Bei Fragen steht Ihnen der Gemeindepräsident, Herr Claude B. Sonnen, Telefon: 079 239 44 90,
E-Mail: claudе.sonnen@krauchthal.ch, zur Verfügung.*

Geht an:

- ⇒ Medien
- ⇒ Gemeindepräsident und Gemeinderat
- ⇒ Versammlungsleiter
- ⇒ Versammlungsleiter-Stv.
- ⇒ Ortsparteien FDP, SP und SVP
- ⇒ Gemeindepersonal
- ⇒ www.krauchthal.ch
- ⇒ Aktenablage